

LA ULTIMA HORA

NÚMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XII.—NÚMERO 4204.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España. Extranjero, 2,25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca.—Lunes 8 de Octubre de 1906.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono, núm. 6.

TEMPORADA DE OTOÑO É INVIERNO

Grandes Novedades

Almacenes SAN JOSE

BRONDO 7-9-11-BORNE, 118

Artículos para Señora—Camisería—Sastrería

Sastrería especial para Militares

Modelo especiales, abrigos SEÑORA y CABALLERO

La casa mejor surtida y más barata

PRECIO FIJO

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear dineros en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del Extranjero) al contado?

En Alemania confían a los Españoles

Una casa servidora suscrita al pie le sirve a precios originales de Fábrica bajo toda discreción y pagadero a plazos que Vd. indicará, puestos en su casa sin que tenga Vd. gasto alguno.

Trajes completos de Señora y Caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas para retratar, jehelms y millares de artículos más. Escriba Vd. a la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer
Berlín S. W. 48, Friedrichstrasse 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelta (sin pagar) y a vuelta del correo recibirá Vd. el catálogo grande con dibujos y precios.

CRONICA DESDE BARCELONA

De día en día vamos degenerándonos. Ayer unos enmascarados de raída vestimenta y armados hasta los dientes, asaltan en las mismas puertas de la ciudad a cuantos conductores de vehículos, cargados de verdura se dirigían a ella, que fueron en número de veinte y siete, y les despojan del dinero que llevaban que importaba únicamente unas pesetas, lo suficiente para pagar en consumos los derechos de entrada.

Hoy en el paseo de la Industria unos gollos, de admirable olfato, esperan a que pase el coche-conductor de la correspondencia y le asaltan, llevándose la ballesta, en donde se guardaban los paquetes de valores declarados y arrea con tan deliciosa carga; pero los de la ambulancia la emprenden a tiros con los vivos, quienes al verse tan inesperadamente intimidados abandonan su presa y desaparecen campo a través.

Más tarde son encontradas escondidas, debajo de la cama de una agraciada joven, tres grandes bombas cargadas de dinamita las que, según el decir de la interesada, fueron colocadas por ella misma para suicidarse. Una cruel enfermedad que padece la indujo a tomar tan fatal resolución.

Luego se viene en consecuencia que el dueño de la casa había adquirido nueve de dichos artefactos y hasta se añade que el aludido tenía en perspectiva la voladura de media humanidad barcelonesa. No sabemos si la solidaridad o la antipatía, que son las dos mitades de la humanidad de marras.

De todo se desprende que por unos días Barcelona, la primera y más importante ciudad comercial de España, ha estado convertida en escandalosa sierramontana y así se comprende que el Diario del Comercio sin miramientos ni retenciones de ninguna clase, diere a la stampa el telegrama «En Cañerías con todos los visos de ser remitido de Palma de Mallorca, como si de esa isla no fuera ya conocidísimo universalmente su estado de cultura y de civilización.

Así las cosas, ya repuesto totalmente el entusiasmo desbordado durante estos pasados días con motivo de la fiesta septembrina, las diferentes ramas republicanas empiezan a agitarse y preparar mítines, que equivale a lanzarse de nuevo a la batalla, después de breve pasividad, y hay quien afirma que lo que actualmente pasa en Barcelona entre solidarios y antipáticos, pasa en Valencia entre blanquistas y soriamistas, con la atenuante de que en la ciudad del Turia están a veces a zancar las cuestiones a tiro limpio, en batallas campales, y aquí ya han empezado esta clase de contiendas.

En las tertulias de El Progreso y en las de La Tribuna y El Diluvio es en donde se suscitan las discusiones y emanan las iniciativas.

Y en medio de tanto desbarajuste y de tanto movimiento, cuando aún se entretienen en ponderar el resultado de la Fiesta de la Libertad y admirar rientes el montón de estandartes que en su día fueron la pompa y el boato de la Casa del Pueblo, se recibe un despacho telegráfico de Portbou en el que los diputados rusos dicen lo siguiente:

«Salud y gracias afectuosas a la ilustre Junta Municipal, al generoso pueblo republicano de Barcelona y a sus dignísimos jefes señores Lerroux y Giner. ¡Viva

en algunos, el acuerdo completo entre Guillermo II y la Santa Sede.

Y esa contrariedad ha surgido porque, por un lado, poderosos elementos del Vaticano protestan de que se quiera convertir al representante de Jesucristo en la tierra en instrumento de un Soberano no católico, y, de otro, porque en el Imperio ha surgido una reacción contra todo lo que suponga un cambio en la manera de ser religiosa de Alemania, cuyo pensamiento filosófico dominante está muy lejos de aceptar las reivindicaciones del clericalismo.

De esa primera tendencia son manifestaciones públicas, no sólo las referencias autorizadas que recogía hace pocos días el corresponsal en Roma del Daily Telegraph, sino un artículo publicado por el órgano católico italiano La Vera, en el cual se afirma que el Papa no es ni puede ser nunca un vasallo de Guillermo, pues éste no es más que un Príncipe hereje, digno como tal de compasión.

Este lenguaje ha producido en Alemania, sobre todo en los periódicos protestantes, sentimientos de enérgica protesta.

«Cómo—escribe el Taegliche Rundschau—Roma contesta con esa provocación a nuestra política? El fruto de tantas amabilidades y concesiones es esa injuria brutal contra el Emperador. Roma ha demostrado una vez más su ingratitude»

Guillermo II ha hecho una política de atracción de los elementos católicos de su Imperio; pero se equivocaban los que creyeron que tal política era inspirada por otras miras que las meramente políticas. Si Guillermo II y Bulow han venido a deshacer la obra de Bismarck; si han satisfecho los deseos del centro, exceptuando del servicio militar a los misioneros, permitiendo la entrada en las Asociaciones religiosas a los alumnos de los establecimientos secundarios y dando, por último, entrada en 11 de Mayo de 1904 a los jesuitas, no fué porque se sintieran inclinados al catolicismo, sino para procurarse en el Reichstag los votos de los católicos que les eran necesarios.

Y muchas de esas reformas provocaron en Alemania una viva oposición.

Los jesuitas solo fueron admitidos en el Imperio por cuatro votos de mayoría en el Consejo federal, debiendo tenerse en cuenta que 16 Estados votaron en contra y sólo seis en pro; pero se impuso el gran número de los representantes de Prusia.

Al día siguiente de promulgarse el decreto derogando el régimen excepcional que pesaba sobre ellos, todas las estatuas de Bismarck que hay en las distintas ciudades alemanas aparecieron cubiertas de negros paños y con inscripciones que decían: «Bismarck, despierta! Haz por nosotros!», y tanto los progresistas, como los nacionalistas liberales y los demócratas no han cesado desde entonces de advertir el peligro que significa para el Imperio esa serie de concesiones clericales.

La actitud en que ahora se colocan parte de los elementos vaticanistas reduce la campaña de los liberales alemanes, y en general de los protestantes del Imperio.

No sólo el periódico citado; todos los diarios protestantes de mayor circulación, el Seyer Zeitung, el Mauser Tageblatt, el Wormser Zeitung, etc., etc., aprovechan el motivo para su enemiga al Vaticano.

Al mismo tiempo el centro católico aparece dividido. De un lado, los diputados independentes, que siguen las inspiraciones del joven diputado Erzbenger, el denunciador de los escándalos coloniales, y de otro el barón de Herbling, que desea reconstituir la unión del centro con el Gobierno.

He aquí la situación pintada a grandes rasgos. Y la consecuencia que de todo esto puede deducirse es, ó que el Vaticano tendrá que ser un instrumento de la política alemana, ó tal vez vuelvan los días de lucha, descriptos tan magistralmente por el profesor de la Universidad de Strasburgo M. Sellken.

P. Z.

La caza y los soberanos

La Humanidad parece que guarda siempre de sus primeros instintos la afición a la caza, a la dominación y a la conquista.

Conserva entre sus placeres las luchas de hombres y fieras, los ejercicios de fuerza, los payasos y las cacerías, cosas todas que no hablan muy alto en favor del progreso del sentimiento.

La caza ha quedado reducida a un oficio ó a un placer. El primero, peligroso y furtivo casi siempre, pertenece a las clases desheredadas de la sociedad. El segundo, a los grandes y a los reyes.

Es verdad que esto no siempre resulta cierto; para los Soberanos hay distracciones que son deberes, y entre ellas figuran las recepciones y las cacerías.

Los Reyes son cazadores por herencia y por educación, pues la habilidad y la fuerza física se imponen.

El Rey de España sabemos todos que es un hábil cazador, al que acompañan las Infantas doña Isabel y doña Eulalia; particularmente la última tiene fama de ser de las mejores tiradoras que se conocen.

La Emperatriz de Rusia acompaña siempre al Zar en las partidas de caza, y pasan grandes temporadas organizando excursiones cinegéticas, en compañía del Rey de Dinamarca.

Son las cacerías un descanso del protocolo para los Soberanos. Así, en las fronteras del Tiro y Baviera, cada archiduque, invita a los otros a las cacerías, y el Emperador de Alemania alterna sin ceremonia con ellos, mientras que la misma Emperatriz prepara el té sin ayuda de servidumbre ni criados.

La Reina Alejandra, intrépida amazona, acompaña con frecuencia a su marido a la caza; sólo la Reina Elena no gusta de estos sports y queda al lado de sus hijas mientras el Rey Victor se dedica a las cacerías en la bella campiña romana.

Pero el Soberano que reúne a todos en las espléndidas cacerías es Sisowath, al cual no acompañan nunca sus mujeres; como si por un extraño contraste las hembras más fuertes gustasen más de la dulce molición que las delicadas Princesas europeas.

ACTUALIDAD

La insurrección cubana

Estrada Palma—Noticia que ha sorprendido—Revelación de unos documentos.

Nueva York 6.—Se ha sabido con sorpresa, por la publicación de la correspondencia entre Bacon y el cónsul Sinihaardt, que Estrada Palma había invitado desde el 8 de Septiembre la convocatoria de un Congreso para pedir la intervención.

Además, la solicitó oficialmente a los Estados Unidos el 13 de Septiembre, decidiendo entonces dimitir irrevocablemente.

Estos detalles han llamado la atención porque todo el mundo creía que Palma sólo había consentido en la intervención cuando vio que era imposible un acuerdo entre los cubanos.

Disgusto de una colonia cubana

París 6.—La extraña actitud de Estrada Palma en la intervención americana va explicándose por la publicación de documentos en la Habana, delatores de que ya el 8 de Septiembre había propuesto Estrada reunir el Parlamento cubano para pedir la intervención americana, y que el 13 de Septiembre pidió la intervención y decidió dimitir irrevocablemente.

La colonia americana de París califica a Palma de traidor a la independencia cubana.

La entrega de armas

Habana 6.—En varios puntos de la isla los insurrectos se niegan a entregar las armas antes de que se promulgue la amnistía general y de que Palma y sus partidarios se alejen de Cuba.

COCHE-CORREO ASALTADO

Barcelona 6.—Anoche, entre nueve y diez, fué asaltado el coche-correo y robado el malefín de valores, que pudo ser recuperado al ser descubiertos y perseguidos los ladrones.

Según los informes que del suceso pudimos recoger en la Central de Correos y en las dependencias oficiales, ocurrió el hecho del modo siguiente:

A la llegada del expreso de Valencia al dirigirse el coche desde la estación de Francia a la Central en el arroyo izquierdo del paseo de San Juan, frente a la calle de la Puerta Nueva, dos sujetos se acercaron a la trasera del mencionado coche, rompieron el candado que cerraba la portezuela, cogieron el malefín de valores y echaron a correr subiendo una de las escalerillas que conducen del referido arroyo al Salón de San Juan.

Los empleados de Correos que iban en el coche, que eran el administrador don Constantino Tebar y un ayudante, no se dieron cuenta del robo, y aunque oyeron un ruido metálico que partía de la parte posterior del vehículo, supusieron según informes de la policía, que lo produjo algún hilo telefónico desprendido de un soporte cualquiera.

Un matrimonio que transitaba por allí vio la operación realizada por los ladrones y llamó la atención de aquellos empleados, gritándoles: «¡Eh! ¡aquellos dos hombres se llevan un malefín!»

Inmediatamente paró el coche y descendieron de él el señor Tebar y su ayudante, quienes vieron correr a los ladrones y les hicieron varios disparos de revólver.

Los perseguidos arrojaron el malefín al jardín del palacio de Bellas Artes y continuaron huyendo.

Al ruido de las detonaciones acudió una pareja de la benemérita que acertó a pasar por el lugar del suceso. Los guardias fueron también en persecución de los ladrones, pero éstos lograron escapar. La policía instruyó el atestado y ordenó la comparecencia a la delegación de vigilancia de los empleados que iban en el coche, pero al presentarse en la Central para citarlos habían aquellos cesado en el servicio y no se tenía nota de sus domicilios.

Parece que los valores del malefín ascendían unas 150.000 pesetas.

El suceso fué objeto de muchos comentarios y pone bien de relieve una audacia sin límites y el pésimo estado de

los carruajes que se destinan al servicio de correos entre la Central y las estaciones.

Es de recordar que hace unos dos años se cometió un robo en las mismas condiciones que éste que referimos.

DE LONDRES

Inglaterra en caso de guerra.—Declaraciones de un ministro.—Los cadetes rusos.

Londres 6.—En un discurso pronunciado en Preston, el ministro de la Guerra Mr. Haldane ha declarado que el Gobierno no se opondrá a toda proposición de reformas militares que no se base exclusivamente en el voluntariado. Los ejércitos permanentes, ha dicho el ministro, para nada servirían en tiempo de paz. Si algún día por desgracia, Inglaterra se viera obligada a defenderse contra una nación extranjera, cada ciudadano sería, voluntaria y espontáneamente, un soldado dispuesto a verter su sangre por la integridad de la patria.

Otro ministro, Mr. Lloyd-George, ha pronunciado un importante discurso en Cardiff, enumerando las reformas que ha realizado el actual Gobierno y demostrando con datos que son éstas más numerosas que las realizadas por cualquier otro Ministerio en doble espacio de tiempo.

Comentando la actitud del clero católico inglés, la emprende Daily News contra el ultramontanismo internacional.

Un revolucionario ruso residente en Londres me informa que, según noticias particulares suyas, mañana celebrarán una Conferencia en Helsingfors los cadetes ó demócratas de la disuelta Duma, a pesar de la prohibición de las autoridades finlandesas.

DE RUSIA

El zar enfermo

San Petersburgo, 6.—El zar de Rusia, que se halla enfermo desde hace varios días, parece que se ha agravado en términos de inspirar serios cuidados.

No puede tomar alimentos ni le es factible conciliar el sueño.

Los médicos le administran narcóticos para que repose.

Estas noticias tienen bastante alarmadas a los entusiastas partidarios del régimen, pues no desconocen la gravedad que entrañaría en las presentes circunstancias el fallecimiento de Nicolás II.

Se toman grandes precauciones para evitar que se conozca el verdadero estado del zar.

Lo que habla en las bombas

Se han analizado por los peritos las 70 bombas que encontró la policía al practicar un registro, como consecuencia del atentado contra Stolypine.

De haber estallado, sus efectos hubieran sido funestísimos.

Todas ellas contenían gran cantidad de cianuro potásico para hacer que la más pequeña herida causada por dichas bombas resultase mortal de necesidad.

La nueva Duma

El alcalde de Moscú ha celebrado una entrevista con el presidente del Consejo ruso M. Stolypine.

Este asegurará a su interlocutor que las instrucciones para las elecciones generales de la nueva Duma se publicarán antes del día 13 del corriente mes.

Afirmó también el jefe del Gobierno ruso que no se introducirá modificación alguna en las leyes electorales actualmente vigentes en el imperio.

Tratado anglo-ruso

El Daily Telegraph ha recibido un telegrama afirmando que, a despecho de todas las negativas, próximamente quedará concluido el tratado anglo-ruso.

Un drama pasional en Berlín

Ha producido profunda sensación en todos los círculos de Berlín el terrible drama pasional ocurrido ayer en aquella capital.

La popular actriz, tiple de ópera cómica, Rena Walter, a quien el público berlinés adora, ha sido asesinada ayer por su amante, el que después de cometer su crimen se ha suicidado.

Rena era hija de un rico fabricante de Augsburg y había ido a Berlín hace tres años para estudiar con los mejores maestros, pues tenía vocación para el canto.

El año pasado fué contratada, presentándose en el teatro, en el que obtuvo brillantes éxitos.

Ahora estaba ensayando la ópera «Carmen».

No había cumplido aún veintidós años. Hace dos años conoció al rentista Hesse, de treinta y dos años, que profundamente enamorado de la actriz, se dedicó a estudiar el canto para seguir a aquella y acompañarla en escena.

Hesse, que era celosísimo, estaba muy alarmado por las asiduidades de que Rena era objeto por parte del tenor Reventós, dando esto origen a escenas sumamente violentas entre los amantes.

Tan frecuentes y molestos llegaron a ser los altercados, que Rena, cansada, dejó de recibir al rentista.

Esta decisión de Rena acabó de enloquecer a Hesse, originándose el drama cuyo desenlace ha sido la muerte de la actriz y el suicidio de su matador.

EL MUNDO AL DÍA

INGLATERRA.—Londres 6.—Los principales fabricantes de jabón negocian la formación de un trust, con probabilidades de éxito.

Reina fuerte temporal en la Mancha, habiéndose visto obligada a refugiarse en Jarmouth la escuadra de reserva de Portsmouth.

ALEMANIA.—Berlín 6.—La Gaceta de los Vosgos dice que está ya decidida, y se conoce, la actitud que adoptarán en la Conferencia internacional acerca de la telegrafía sin hilos los representantes de todas las naciones adheridas al acto.

España, Bulgaria, Estados Unidos, Suecia, Noruega, Países Bajos, Austria-Hungría, Dinamarca, el Brasil y la Argentina se pronunciarán contra el sistema Marconi, mientras Inglaterra, Italia y el Montenegro se declararán a su favor.

Todavía no se conoce la actitud de Rusia y Turquía.

Francia se abstendrá, y si vota se dice que lo hará a favor del sistema Marconi.

ESPAÑA.—Granada 6.—Los empleados de Consumos, por cobrar un impuesto de ochenta paises, dispararon once tiros sobre una indefensa familia, hiriendo gravemente a dos hombres y una niña.

El público, indignado, quería lynchar a los consumidores.

El acto salvaje ha producido penosa impresión.

—Avila 5.—Las alumnas de la Escuela Normal de Maestras se niegan a entrar en clase, fundadas en que la directora quiere obligarlas a dar las lecciones en el comedor y alocas de sus habitaciones particulares, que no reúnen condiciones, mientras si las tienen las aulas, donde siempre se dieron las clases, y que están demas.

El profesorado también se niega a acatar las órdenes de la directora, por juzgarlas improcedentes y arbitrarias.

La directora ha amenazado con formar consejo de disciplina a las alumnas.

Estas, cada vez más excitadas, persisten en su actitud.

De insistir la directora en su absurda pretensión, puede suscitarse un conflicto.

—Barcelona, 5.—Esta tarde se oyeron voces de auxilio que partían de la torre núm. 97 de la calle de Aribau, habitada por Margarita Planes Fuxias y Juana Martell, de 47 y 28 años respectivamente.

Se presentaron allí una pareja de policía y un municipal, quienes practicaron un minucioso reconocimiento en la casa, encontrando tres cartuchos de dinamita debajo de la cama de la citada Margarita.

Preguntada ésta acerca los propósitos que abrigaba, contestó que quería suicidarse y que con este fin había colocado los cartuchos en aquel sitio, para que explotaran cuando ella estuviera en el lecho.

Los cartuchos, uno de los cuales tenía la mecha chamuscada, fueron puestos a disposición del juzgado, y la citada mujer quedó en la casa por hallarse enferma.

Por telégrafo

Mitin contra un arzobispo

Madrid 7 (7:30 n).—Valencia.—Se ha celebrado el mitin anunciado, viéndose concurridísimo.

Los oradores atacaron enérgicamente al arzobispo de esta capital Sr. Guisasaola.

Se acordó protestar de los insultos que dirigió al pueblo en su pastoral, y pedir al Gobierno que sea trasladado.

Algunos que hicieron uso de la palabra dijeron: «Guisasaola no entrará en Valencia, aunque para evitarlo se tenga que derramar sangre.»

Estas palabras fueron acogidas con estrepitosos aplausos.

De la Granja

Madrid 7 (7:30 n).—La Granja. SS. MM. los Reyes han asistido a la misa de campaña celebrada para el batallón Cazadores de Madrid. Los soldados han cantado a coro un Ave María.

Maniobras militares

Madrid 7 (10:45 n).—Continúan las maniobras generales.

Los jefes se mostraron muy satisfechos de la conducta que observan con las tropas el vecindario de los pueblos por donde pasan aquellas.

No hay disgustos—Viaje

El presidente del Consejo, general López Domínguez, ha negado que existan disgustos entre los ministros.

Se insiste en que los Reyes Don Alfonso y D.ª Victoria irán a Andalucía, visitando distintas provincias de aquella región.

Información

Cámara de Comercio

La Junta directiva de esta sociedad ha celebrado sesión, presidida por el señor Alzamora.

Se dió cuenta de una circular de los Centros Comerciales Hispano-Marroquíes...

Leídas una comunicación del Fomento del Trabajo Nacional pidiendo la adhesión de la Cámara a la campaña anunciada...

El Presidente dió a conocer a la Junta la reciente disposición del Gobierno alemán, elevando de 5 a 60 marcos los 100 kilogramos...

En vista de semejantes perjuicios, la Junta acordó dirigirse al señor Cónsul alemán en Palma en réplica de que se sirva comunicarle las noticias que tenga...

Añadió el Sr. Alzamora que las Aduanas suizas exigen 40 francos, los 100 kilogramos a la pulpa de albaricoque...

Mañana por la noche volverá a reunirse dicha Junta directiva.

Las ferias y fiestas de Manacor

Al resultado satisfactorio que tuvieron las ferias y fiestas de Manacor últimamente celebradas, hay que añadir el beneficioso resultado administrativo de las mismas.

Se ha verificado la liquidación de los ingresos y gastos que han ocasionado aquéllas, habiendo venido en conocimiento de dichas fiestas han dado un beneficio líquido de 291'46 pesetas.

Es de esperar que los manacorenses, estarán satisfechos de este resultado, que viene a completar el triunfo obtenido por las pasadas ferias y fiestas...

Bibliografía

Hemos recibido un ejemplar impreso de la conferencia dada en «La Democracia Balear» el día 22 de Julio próximo pasado, sobre Educación política de los pueblos...

El comercio con Francia

La Gaceta publica la siguiente real orden: «Ilmo. Sr.: Por Notas diplomáticas canjeadas en San Sebastián con fecha de ayer, se ha prorrogado hasta el día 2 de Noviembre próximo el modus vivendi que actualmente regula las relaciones mercantiles entre España y Francia...

Billetes falsos

Dice un colega: «Los billetes falsos del Banco de España son admitidos y abonados por todo su valor en una sola Sucursal, en la de Sevilla debido a que el comercio sevillano acordó no admitir billetes del Banco de España por los perjuicios que ocasionan las falsificaciones...

Vacantes

En la actualidad se hallan vacantes las siguientes plazas: Ayudantes repetidores de la Escuela Superior de Industriales de Béjar. Se hallan vacantes dos plazas, dotadas con 750 pesetas anuales, una de ellas ha de proveerse por concurso libre y la otra entre...

ayudantes meritorios de la misma Escuela. Solicitudes al ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, hasta el 29 del actual.

Dos plazas de ayudantes meritorios sin sueldo vacantes en la Escuela Superior de Artes Industriales de Toledo, una correspondiente a la sección técnica y otra a la artística. Solicitudes al director de la Escuela, hasta el 28 del actual.

Exposición catalana

Dice un colega de Barcelona. «En la Exposición Bibliográfica de la Lengua Catalana, que se celebrará en el gran salón del Palacio de Bellas Artes, habrá instalación especial para la colección completa del teatro catalán, que ha ofrecido su posesor el señor Almirall y Forasté.

Las islas Baleares lucían también aparte de su exquisita producción literaria, 6 importantes localidades como Vich, Manresa y Villanueva y Geltrú concurrirán a la Exposición presentando completa su moderna bibliografía catalana. Además notables coleccionistas bibliófilos, han ofrecido su decidido concurso a la comisión ejecutiva de la Exposición, el Ateneo Barcelonés, la biblioteca Arús, el Museo Balaguer y varias corporaciones de esta ciudad como la Sociedad Catalana de Bibliófilos y la «Asociació Wagneriana».

El cable directo

Como saben nuestros lectores, el Gobernador civil interino, señor Doménguez, remitió al señor Maura un telegrama, interesándole en el asunto del cable directo y dándole cuenta de la reunión celebrada en el Gobierno civil por los representantes de Palma, de la provincia, de la prensa y de las sociedades económicas.

Según leemos en la prensa de Madrid, así que el señor Maura recibió dicho telegrama se apresuró a secundar la petición formulada por las autoridades y Corporaciones de Palma, recomendándola con el más vivo interés, sin perjuicio de las ulteriores gestiones que sea preciso hacer, en unión de los senadores y diputados de esta provincia residentes en la corte.

Secretarios de Instrucción pública

Se ha dispuesto, en virtud de reciente real orden que la provisión de las plazas vacantes de secretarios de las Juntas provinciales de Instrucción pública se haga en adelante conforme a lo preceptuado en la ley de 23 de Julio de 1895.

Los agricultores

En la reunión magna celebrada en Valencia, acordaron los agricultores las conclusiones siguientes:

1.º Telegrafiar al Gobierno lo siguiente: «Acuerda robustecer acción Gobierno para que en uso de sus perfectas facultades constitucionales, según doctrina y práctica constantes, negocio tratado de comercio con concesiones, si necesario es, por bajo segunda columna siempre que las respectivas naciones que con España contraten, concedan rebajas también recíprocas a nuestros productos de exportación, especialmente frutas y vinos. Respecto éstos es imprescindible obtener de Francia grandes rebajas. Requiere también Valencia, negociación tratado con Alemania y demás naciones.

2.º Celebrar mitines el 15 de Octubre en todos los pueblos cabezas de partido, telegrafando al Gobierno el resultado de los mismos.

3.º Invitar a todos los diputados de las demás regiones agrarias a formar un núcleo parlamentario para defender los intereses agrícolas con exclusión de toda idea política.

El presidente dió las gracias, con lo que terminó el acto.

Exportación de higos

Según leamos en nuestro colega El Söller, ha sido muy bien recibida en Söller la noticia de la prórroga del «modus vivendi» de los tratados comerciales entre Francia y España.

Como saben nuestros lectores, dicha prórroga es hasta el día 2 de Noviembre. Esta noticia—escribe el colega de referencia—ha sido muy bien recibida en Söller, donde, como es sabido, en estos meses de cada año se confeccionan grandes cantidades de cajas de higos para el mercado francés. En este año los exportadores, en vista de los grandes derechos que con la guerra de tarifas se habrían impuesto a los higos (25 francos por 100 kilos), permanecían inactivos y con vista a las negociaciones, la prórroga del «modus vivendi» ha venido, pues, a lentarlos y se disponen a confeccionar en estas próximas semanas grandes cantidades de cajas, que serán introducidas en Francia antes del próximo 2 de Noviembre.

Billetes falsos

Dice un colega: «Los billetes falsos del Banco de España son admitidos y abonados por todo su valor en una sola Sucursal, en la de Sevilla debido a que el comercio sevillano acordó no admitir billetes del Banco de España por los perjuicios que ocasionan las falsificaciones.

Justa es medida, pero debe ser igual para todos los establecimientos de crédito dependientes del Banco de España.

Como es de suponer que el Consejo no amplie la medida y sólo resulten beneficiados los que chillan y amenazan, hay un medio de que el Banco de España cargue con todos los billetes falsos que circulan, que después de todo eso debiera de ser; los que posean un billete falso deben remitirlo a Sevilla para que por con-

ducto de algún amigo o pariente sea hecho efectivo en aquella sucursal del Banco.

Lo mejor sería que el comercio de toda España se pusiera de acuerdo en el sentido y forma que lo ha hecho Sevilla.»

Oposiciones al cuerpo jurídico militar

Ampliando la noticia que sobre el particular el próximo pasado sábado publicamos, debemos decir que en la Gaceta del viernes se insertó la Real orden del Ministerio de la Guerra convocando oposiciones para cubrir 15 plazas del Cuerpo jurídico militar, con arreglo al programa y reglamento que a continuación publica.

Las oposiciones darán principio el 11 de Febrero del año próximo, admitiéndose las instancias documentadas en la Sección de Instrucción, Reclutamiento y Cuerpos diversos del Ministerio de la Guerra hasta el 10 de Enero de 1907.

Para tomar parte en ellas, los aspirantes deben reunir las condiciones que el reglamento de 21 de Enero de 1896 determina, y además la de ser solteros ó viudos, debiendo abonar antes de comenzar el primer ejercicio, en concepto de gastos de oposición, la cantidad de 10 pesetas.

La Alhambra

Adelantan de una manera rápida las obras del hermoso hotel La Alhambra.

A medida que sobresalen de la roca las paredes, se puede admirar la esbeltez y originalidad del nuevo edificio, que sin duda alguna ha de ser el sitio más concurrido de los muchos extranjeros que visiten nuestra isla.

Lo que hace un año era un trozo de costa brava ha sido convertido en un verdadero parque, entre cuyos jardines y vericuetos se levanta ufanosa La Alhambra.

Difícil es vaticinar si el edificio dará ó no a su propietario los rendimientos del importante capital que en él haya invertido; pero en cambio será el nuevo Hotel una de las notas más brillantes de nuestra costa de Poniente, y su propietario don Joaquín Mascaró formará en primera fila entre los que más han trabajado en Mallorca por la industria del viajero y fomento del turismo.

Asuntos municipales

Esta mañana la Comisión de Ensenanza y Murallas, presidida por el Sr. Alcalde ha celebrado sesión.

Se concedieron varios permisos para obras particulares y se aprobó una cuenta.

La Comisión de Gobierno y Policía hoy ha celebrado sesión. Se despacharon algunos expedientes de trámite.

En la Audiencia

Señalamientos

Mañana a las diez y media tendrá lugar en la sala de esta Audiencia provincial, la vista, en juicio oral y público, de la causa seguida en el Juzgado de instrucción de la Catedral contra Gabriel Sabater, Miguel Company, Bartolomé Castelló y Miguel Roca por el delito de hurtos.

Representará el Ministerio Público el toniente fiscal Sr. Valor y la defensa de los procesados correrá a cargo del letrado Sr. Barceló.

Llamando a herederos

Por el Juzgado de Sineu se llama a los herederos de Catalina Jaume y Montaner, Guillermo Vanrell Gelabert, Miguel Arúgas Pons, Apolonia Cuxell, Gabriel Ferragut Ferragut y Antonio Gelabert Nials.

Notas del Garnet

MEMORANDUM PARA MAÑANA

Santos del día.— Santos Abraham, patriarca, Dionisio Areopagita, obispo y compañeros mártires.

Sol.—Sale a las 5 h. 53 m.; pónese a las 17'20.

Luna.—Sale a las 23'22; pónese a las 14'11 del martes.

Telegrafos.—Servicio permanente en la estación central de Palma.—De sol a sol en la de Bajol.—De las 8 a las 21 en las de Ciudadela, Mahón, Söller e Ibiza y de 8 a 12 y de 15 a 19 en las de Andraitx, Valldemosa, Inca, La Puebla, Alcudia, Pollensa, Manacor, Felanig, Artá, Capdepera, Mercadal y Alayor.

Trenes para viajeros.—De Palma para Manacor: a las 7'40, 14'5 y 13'15 (mixto entre Santa María y Felanig).

De Palma a La Puebla: a las 7'40, 14'30 y 18'15 (mixto entre Empalme y La Puebla).

De Manacor a Palma, Felanig y La Puebla a las 6'30 y 17'15.

De Felanig a Palma, Manacor y La Puebla a las 6'40 12'15 (mixto hasta Santa María) y 17.

De La Puebla a Palma, Manacor y Felanig: a las 6'55, 13 y 17'25 (estos dos últimos mixtos hasta Empalme).

De Inca a Palma: a las 5'15 (mixto).

Tranvías.—Salidas de Palma para Porto-Pi: De la plaza de la Libertad a las 5'50 mañana y de la plaza de Coll desde las 7 mañana a las 9 noche, sale un coche cada 15 minutos.

Salidas de Porto-Pi para Palma: Desde las 5 mañana a 8'50 noche, salen dos coches cada 15 minutos.

Mercado. En Montuiri. Vapores directos.—Llegada: de Barcelona, de 6 a 7 el Balear.

Salida: A las 18'30 para Barcelona el Balear.

Oficinas.—Horas de despacho: de 9 a 13 en el Gobierno civil, Diputación, Ayuntamiento y Delegación de Hacienda y de 8'30 a 13 en el Gobierno militar.

Correos.—Paquetes postales del interior: Imposición de 9 a 11. Entrega de 12 a 13 y de 16 a 17.

dos: de 10 a 17. Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

Lista: de 10 a 17.

Apertados: Desde una hora después de la llegada de los correos hasta las 13.

Recepción de correspondencia oficial ó impresos: Hasta media hora antes de la salida de los correos.

Expendiduría de sellos, de 8'30 a 18. Buzón de la Principal: Se recoge cinco minutos antes de la salida de todos los correos de la administración.

DE VIAJE

Procedentes de Valencia han llegado esta mañana en el vapor Isleño, D. José Nadal, D.ª Apolonia Clar, D. Eugenio de Lama, D. César Arredondo, D. Antonio Mas, D. José María Cabanes y Hs., D. Juan Cassanovas, D. José Ferrero y familia, D. Bernardo Reinés, y D. Jaime Covas.

RELIGIOSAS

Cuarenta Horas.—Mañana terminarán en Santa Catalina de Sena.

A las seis y media exposición, primera parte del rosario; a las diez y media misa cantada, segunda parte del rosario.

Por la tarde, a las seis y media, tercera parte del rosario, novena, Te-Deum y reserva.

MILITARES

Servicio de la plaza para mañana. Parada.—El regimiento de Infantería de Palma.

Jefe de día.—El señor comandante del mismo D. Miguel Vila Palmer.

Hospital y Provisiones.—El segundo capitán del regimiento de Infantería de Palma.

Vigilancia.—El segundo oficial y clases del mismo.

Ascensos.—A comandante el capitán del regimiento de Infantería de Palma n.º 61 D. Andrés Montaner Mas; el capitán de replazo en Baleares D. Francisco Tubiá Juliá y el capitán de la penitenciaría militar de Mahón D. Miguel Saura Martorell.

A capitán el primer teniente del regimiento de Infantería de Palma n.º 61 don José Moragues Cabot.

Vacantes.—Una de músico de tercera en el batallón de Cazadores de Barbastro n.º 4 y otra de la misma clase en el regimiento de Infantería de Vergara número 57.

Citación.—Por el Gobierno militar se llama a Juan Porcel Palmer y a los herederos del soldado Bartolomé Bover Cabrer.

MARITIMAS

Movimiento de buques en nuestro puerto durante las últimas 24 horas.

Entradas.—Procedente de Barcelona ha llegado esta mañana el bergantín goleta San Francisco, con carga general.

A las seis ha llegado procedente de Valencia e Ibiza el vapor Isleño, con 13 pasajeros, la correspondencia y carga general.

A las once ha llegado procedente de Valencia y Cullera, el laúd San Antonio, con cargamento de arroz y otros efectos.

Salidas.—Para Cabrera ha salido esta mañana el vaporcito del mismo nombre.

Despachados.—Para Barcelona se ha despachado y saldrá esta tarde a la hora de itinerario el vapor Miramar.

Para Tarragona con carga general se ha despachado el pailebot Apolonia.

Noticias varias.—Mañana llegará procedente de Barcelona el vapor Balear.

Para Barcelona saldrá mañana por la tarde a la hora de itinerario el vapor Belver.

Estadística

Nacimientos.—Día 6.—Varones 4, hembras 3.

Matrimonios.—Día 6.—D. Miguel Mora Guasp con D.ª María Teresa Mir Vidal.

Defunciones.—Día 7.—D. Pedro Terrasa Miralles, soltero, 19 años, El Vivero; doña Josefá Humbert Gierol, viuda, 75 años, General Barceló, n.º 25; Juana Garrido Bosch, 6 años, Montesión 42; Juana Torres Mayol, viuda, 81 años, Torrellá 4; Antonia Mas Salvá, 17 meses, Col d'en Rebassa; Cayetana Sbert Ferrer, 2 años, Misión 43.

COMERCIALES

Cotizaciones Valores Locales Día 8 de Octubre de 1906.

	Dinero
Crédito Balear.	97.00
Fomento Agrícola.	90.00
Acciones Vapores Isleña.	75.00
Obligaciones de id. al 5 por 100.	103.00
Acciones Salinera Española.	105.00
Obligaciones de id. al 6 por 100.	104.00
Id. de la id. al 5 por 100.	100.00
Ferro-carriles de Mallorca.	80.00
Alumbrado por Gas.	110.00
La Económica.	105.00
Bonos Municipales.	44.00

Valores Públicos Oficial del día 6 Octubre

4 por 100 interior contado.	81.35
5 por 100 amortizable.	100.55
Banco de España.	435.00
Tabacos.	100.00
Francos.	109.00
Libras.	27.44

Barcelona (Bolsa) día 6, 4 tarde

4 por 100 interior fin de mes.	81.55
5 por 100 amortizable.	100.55
Nortes.	63.25
Alicantes.	00.00
Francos.	109.00
Exterior de París.	96.20
Renta Francesa.	95.97

Barcelona (Bolsa) 6 6 tarde

4 por 100 interior fin de mes.	81.58
Nortes.	63.20
Alicantes.	99.05

Penalidades de una joven

Joven que después de sufrir la viruela, su familia la encierra y la abandona. Los vecinos la denuncian y las autoridades intervienen.

En esta ciudad acaba de descubrirse un hecho verdaderamente repugnante para todas aquellas personas que conservan sentimientos de amor hacia el prójimo. Si bien todos los palmesanos protestarán de tal hecho por haberse cometido en esta capital, sirven de consuelo que no lo han llevado a cabo personas nacidas en Mallorca, sino otras que vinieron a establecerse en nuestra capital.

Unos vecinos de la calle de la Cordelería se presentaron ayer mañana en el cuartelillo de la guardia municipal, denunciando que según sus suposiciones en una casa de dicha vía una joven debía sufrir fuerte martirio, que le hacia padecer su propia familia. Dieron algunos detalles que si bien algo confusos, daban idea de que algo anormal ocurría. Los denunciadores dijeron al comandante de municipales señor Cubí, que sospechaban que en la casa n.º 51 piso 3.º de la calle de la Cordelería, había una joven enferma, encerrada y que padecía hambre.

Añadieron que por una ventana de un piso de la casa a que corresponde el número 55, de la citada calle, hace varios días, unas personas caritativas daban algunos alimentos a dicha joven.

El cuarto donde estaba metida esta joven tiene una pequeña ventana por la que dichas personas caritativas podían introducirle los alimentos.

El comandante Sr. Cubí, acompañado del preferente D. Antonio Gilet, pasó al piso de la casa a la que corresponde el n.º 55 de la calle de la Cordelería.

Se ocultaron en una de las habitaciones de dicho piso para poder oír lo que contestaba a las vecinas, la joven.

Le preguntaron lo que tenía y se asegura que la joven contestó: Hace ya bastantes meses que padece la viruela; desde entonces me tienen abandonada, encerrada, sin dejarme salir. Algunas veces padezco hambre.

Sobre este punto dicen los vecinos que se lo oyó, cuando sin sospechar que la escuchaban, que la joven gritaba: «Mamá yo tengo hambre».

Por una rendija vió el Sr. Cubí cuando se le daba algunos alimentos que tomaba con avidez.

A las preguntas que se le dirigían dicha joven contestaba muy vagamente, como quien está atemorizada de sufrir algún mal si cuenta lo que pasa.

El citado Sr. Comandante de municipales consultó el caso y dió cuenta de la denuncia y de lo que había visto al Juez del distrito Sr. Velez. Este dió oportunas medidas para conseguir descubrir lo que pasaba.

Se supo que a la familia que habita el tercer piso de la casa número 51 de la calle de la Cordelería ó sea la de dicha joven, que los servía de mandadera una mujer ya de avanzada edad.

Esta mañana se ha apostado junto a la casa citada un guardia municipal. Al ver salir a dicha mandadera el guardia le ha seguido los pasos y puesto al habla con ella le ha rogado que le siguiera hasta el cuartelillo de la Casa Consistorial.

Allí el Sr. Comandante la ha sujetado a un interrogatorio al que dicha mujer ha contestado confusa y vagamente. Ha confesado que efectivamente la familia que servía tenía una joven, que estaba enferma y que no salía de su casa porque había tenido la viruela y para evitar el contagio... Todo esto lo ha confesado a fuerza de preguntas.

Se ha pasado aviso al Juzgado y el Sr. Velez, acompañado de los médicos Sres Escañá y Losada, el Sr. Cubí y de un escribano se ha constituido en dicha casa. La habita D.ª María Miranda, viuda del que fué digno magistrado de esta Audiencia D. Rosendo Martín.

Han podido precisar que en una habitación desmantelada, sucia, había una joven, demacrada, anémica y que vestía andrajosamente.

En dicha habitación había un catre sin colchón ni mantas. El cuarto parecía una pocilga.

En vista de esto el señor Juez, de conformidad con los médicos forenses, ha dispuesto que la enferma fuese trasladada al Hospital. En un carruaje de alquiler se ha cumplido el orden del señor Juez.

En el Hospital ha sido fotografiada por el Director del mismo D. Jaime Escalas; después se le han cambiado los vestidos por otros limpios; se le ha hecho tomar un baño quedando en el establecimiento para que se la cuidara convenientemente.

Cuando el Juzgado estaba constituido en la casa n.º 51, se ha agrupado en la calle de la Cordelería y plaza de la Cuartera, buen número de personas que comentaban lo sucedido.

El Juzgado, según se nos dice, procederá con rigor para cartigar a los que sin piedad martirizan a sus semejantes.

EN EL HIPÓDROMO

LAS CARRERAS DE AYER

Las cebradas ayer, en el hipódromo de Son Massiá, de Marratxí, lograron, antes de verificarse, despertar el interés de todos los aficionados al sport hípico.

Por este motivo la animación fué mucha en dicho hipódromo. De distintas poblaciones y principalmente de Palma llegaron a aquel punto carros, carretones y carruajes conduciendo pasajeros ávidos de presenciar las carreras.

Una, la que figuraba en primer lugar

en el programa, era en la que se concentrado todo el interés. Luchaban las tres caballerías de Mallorca; estas eran el caballo del Sr. Mulet y las yeguas Petite y de los Sres. Moner y Castell, y vamente.

La distancia eran 4 vueltas ó sea 600 metros.

Ocupan sus puestos las 3 caballerías que eran: la Petite frente al Jurem, m. detrás la Mistase y 150 m. detrás ésta el Dans.

La carrera resulta reñida. En la vuelta Mistase ha tomado alguna ventaja ocupando siempre el 2.º puesto. 2.ª vuelta toma la delantera, a la 3.ª se sufre un golpe en una de las patas que le hace perder terreno.

La yegua Petite entonces vuelve a tomar la delantera y Mistase se retira.

Llegan a la meta 1.ª Petite y 2.ª Mistase. El tiempo empleado en esta carrera de 6 minutos 45 segundos.

La segunda carrera fué de caballos queños. Distancia. 3 vueltas. Toman 4 caballos.

Llegan a la meta, 1.ª el de D. Palmer y 2.ª el de D. Pedro Crespi.

Emplean en la carrera 7 m. 55 s. La tercera y última para caballos finos, 4 vueltas. Toman parte 3 caballos: 1.ª Morel del Sr. Barceló y 2.ª tanero del Sr. Castell.

Las tres carreras y principales 1.ª fueron muy aplaudidas por el público que salió con deseos de que se repitas fiestas en las que palpablemente muestra la gran afición que nuestros sanos tienen para dicho espectáculo.

DE LA REGIÓN

En casa del médico D. Francisco el jueves último, día en que dicho celebraba su fiesta onomástica, tuvo una lucida velada a la que concurrió más distinguido de esta villa.

El bajo D. Miguel Riera cantó en dos trozos acompañándole al piano la hermosa señorita A. Puerto y el primer teniente Sr. Massot.

Se bailó hasta hora avanzada de la noche. Los que asistían a la velada fueron obsequiados con un refresco.

Ha fallecido a la edad de 23 años la señorita Catalina Muntaner Escalera D. E. P.

Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Se ha establecido en la calle de la capital n.º 51 el procurador D. Guay Truyol Munar.—C.

6 octubre de 1906.

Maniobras militares

LAS DE MALLORCA DE PALMA

A las 11:30 de esta mañana, al mando del comandante Sr. Vila ha salido del cuartel las fuerzas de Infantería dirigiéndose al Pont d'Inca.

El cuadro lo formaban los oficiales siguientes: capitanes D. Baldomero de la Portilla y D. Miguel León, primeros tenientes D. Pedro Sancho, D. Joaquín Rovira, D. Félix Hóvia, D. Francisco Muñoz, D. Miguel Garau y D. Sebastián Sard.

Han levantado el croquis D. Félix Hóvia y D. Francisco Muñoz.

El Escuadrón Cazadores de Mallorca, reunido, hoy ha efectuado una marcha por la carretera de Manacor.

La tropa vestía el traje de campaña y los caballos llevaban puesto todo el equipo.

Las baterías de montaña y montada han continuado la instrucción en el cuartel de San Pedro.

Mañana por la noche probablemente regresará de Inca el general gobernador Sr. Pérez Clemente.

LAS DE MENORCA

Ayer debieron comenzar en Menorca las maniobras que efectuara la guarnición de aquella isla. Durarán dos días.

DISPOSICIONES

Las fuerzas serán mandadas por el Excmo. Sr. General 2.º Jefe de aquel Gobierno y se organizarán en dos columnas.

La primera a las órdenes del señor Coronel del Regimiento Infantería, se compondrá del 2.º batallón del mismo cuerpo y una de las dos compañías del 3.º acuarteladas en la Explanada; una sección de la Compañía de Zapadores, otra del Escuadrón de Cazadores de Menorca, la sección movilizada de la batería montada y una sección óptica de la Compañía de Telégrafos.

La segunda al mando del señor Comandante de Ingenieros de la isla, Marqués de Villamarta, será constituida por el primer batallón del Regimiento Infantería y una de las dos compañías del tercer acuarteladas en la Explanada; una sección de la compañía de Zapadores, la del Escuadrón de Cazadores de Menorca que se encuentra en Mercadal, la sección movilizada de la batería de montaña y una estación óptica.

El cuartel General del Excmo. señor General Comandante de las Tropas se compondrá de su ayudante capitán de Infantería D. Pablo del Amo y del capitán de E. M. D. José Baigorri, y a sus órdenes concurrirán los Jefes y Oficiales montados que no tengan puesto en files.

El señor coronel jefe de la primera columna tendrá a sus inmediatas órdenes, además del capitán ayudante del Regimiento de Mahón, el capitán y un subalterno de la batería montada y de la segunda a los capitanes del Escuadrón de Menorca y de la batería de montaña y un oficial subalterno de ésta.

Al dicho cuartel general se agregará, una estación óptica y el sargento; y un soldado de la sección de ciclistas de aquel Gobierno; y un cabo de la misma prestará su servicio a las órdenes de cada uno de los Coronales Jefes de columna.

El servicio sanitario de todas las tropas de cada columna se prestará por el del Batallón de Infantería correspondiente; el del ganado de la 1.ª por el profesor veterinario del grupo de Artillería de campaña y el de la 2.ª por el del Escuadrón de Menorca.

El equipaje de la oficialidad de las columnas reducido a lo más indispensable para ocho días que durarán las maniobras será conducido en el carro del batallón de Infantería reforzado el tiro con una mula contratada que oportunamente habrá de facilitar la Administración militar.

PLAN DE LAS MANIOBRAS

Las fracciones que han de constituir las columnas se hallarán el día 7 en la Explanada donde se pondrán a las órdenes de los respectivos coronales que las situarán en el orden de formación más conveniente para emprender la marcha una vez que sean revistas por el Excmo. Sr. General Comandante de las tropas.

El día 7 con la anticipación conveniente para hallarse en esta Plaza a la hora del relevo de las guardias, saldrá de la fortaleza de Isabel II una de las compañías de Infantería allí destacadas que prestará el servicio de Mahón durante el tiempo que duren las maniobras, regresando a su destacamento al terminar éstas.

El Sr. Coronel Sargento Mayor de aquella fortaleza reducirá en este intervalo el servicio de la misma en forma que durante él pueda ser desempeñado por la compañía de Infantería que allí quedará.

El mismo día 7 después del primer rancho las dos compañías del primer batallón del Regimiento de Mahón que se encuentran en Ciudadela, saldrán para Mercadal donde quedará constituida la segunda columna que será revista por su jefe el cual dispondrá se alojen en el pueblo las fuerzas de Artillería e Ingenieros, y las de Infantería y Caballería en sus respectivos cuarteles.

El centro de aprovisionamiento de pan y pienso se establecerá en Mercadal a cuyo fin el Parque de suministros valiéndose de sus elementos propios, situará en dicho punto el depósito necesario y montará los hornos de campaña con la anticipación indispensable pudiendo disponer para el servicio de convoyes del carro del Escuadrón de Menorca que habrá de ser puesto a su disposición con carro y caballos el día 6 una vez que haya terminado el servicio del Cuerpo.

El servicio de ambulancia de Sanidad Militar estará a cargo del Médico primero D. Pedro Boutlier y será organizado con el personal indispensable de sanitarios, tres soldados que en concepto de agregados facilitará el Regimiento de Mahón, uno de los coches del Parque sanitario de campaña que habrá de entregársele con el material de curación que juzgue necesario y cuatro mulas de la sección mixta de Administración Militar, estableciéndose el mismo día 7 en Mercadal.

Los jefes de las columnas remitirán diariamente al Estado Mayor de las tropas y al depósito de Administración Militar de Mercadal, estado de la fuerza y situación de las suyas y el Excmo. Sr. General Comandante una general al Excmo. Sr. Gobernador Militar.

Las tropas serán socorridas en metálico y comerán por su cuenta bajo la vigilancia de sus jefes y oficiales que procurarán se alimenten bien y estudiarán las ventajas e inconvenientes del sistema en esta isla.

El traje y equipo será el de campaña, llevando la tropa la manta y pantalón de lienzo y en previsión de que convega utilizará la funda blanca que también llevarán los jefes y oficiales.

Por mientras duren las maniobras, el Regimiento de Mahón facilitará al Parque de suministros ocho soldados para prestar servicio en esta plaza en concepto de agregados y los jefes de los Cuerpos pasarán en el mismo establecimiento nota exacta de los suyos que quedan en esta plaza y en la Fortaleza con la anticipación necesaria para providenciar sobre la cantidad del suministro de pan.

El Director de las maniobras será el Excmo. Señor General Gobernador a cuyo cuartel se agregará el primer teniente de la sección de ciclistas D. Federico Moysi con dos soldados de la misma y el automóvil que utiliza la Comandancia de Ingenieros.

El plan de maniobras se basa en el supuesto de que el enemigo amenaza la costa Sur, procurando hacer varios desembarques parciales y simultáneos entre las calas de Trebalguer y Borté, y tratan las primeras fuerzas y desembarcadas con su artillería de montaña de establecer contacto entre sí y de tomar posesiones para proteger el desembarque del grueso de su Ejército y de su impedimento en algún punto de la costa para dirigirse resueltamente sobre Mahón.

El Excmo. Señor General Comandante de las fuerzas desarrollará libremente el plan según el éxito que lógicamente pueda atribuirse por su oportunidad y acierto a las operaciones que para oponerse a los fines del enemigo, se realicen por las fuerzas de sus órdenes en los distintos periodos de la supuesta campaña, sin entrar en detalles de hechos de armas, sino buscando el triunfo en la superioridad que da el conocimiento del terreno, a cuyo efecto el día 8 habrá de dedicarse

al reconocimiento de la zona de operaciones.

Ejercerá el cargo de comisario de las fuerzas que tomen parte en las maniobras el de segunda clase D. José Fábregas y el de Pagador el oficial segundo de Administración militar D. Francisco Bonet, el depósito de suministros que ha de establecerse en Mercadal estará a cargo del oficial primero del mismo cuerpo don José Moreno.

La tropa vestirá el traje de campaña con guerrera de paño y pantalón de lienzo, polaina de cuero, manta y morral en el que llevarán una toalla, la bolsa de aseo, una muda, el gorro de cuartel, los zapatos, un pañuelo, el plato, la cuchara y la media ración de pan del día y pendiente del cinturón el frasco bota y el vaso.

Los ordenanzas de los caballos vestirán la guerrera reglamentaria para dichos destinos, gorra de plato, pantalón de lienzo igual al de la tropa, manta y morral.

Los carreros usarán el traje que por Reglamento les corresponde.

En los carros se llevarán los equipajes de los jefes y oficiales, las raciones para el ganado, el botiquín del Batallón, las jébeas y una cuba llena de agua por compañía.

El Tratado de la Legislación de 1.ª Enseñanza VIGENTE EN ESPAÑA por D. PEDRO FERRER RIVERO Precio 7'50 ptas. Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Ha sido curado en la Casa de Socorro un muchacho que fué mordido por un perro.

La velada celebrada ayer en la Democracia Balear resultó muy lucida. El programa se ejecutó tal como estaba anunciado.

Por el Presidente de la Audiencia se llama a Gabriel Pastor Biblión.

En el dispensario de la Cruz Roja de Palma ha sido asistida por el doctor Rosselló y Gómez y el farmacéutico D. Víctor Valenzuela, la niña Juana González de siete años, que presentaba una herida de cinco centímetros de extensión en la región occipital, a consecuencia de haber caído de un carro jugando con otros niños en la casa cuartel de la Guardia Civil.

Ha dejado de publicarse, en Mahón, nuestro colega, el diario republicano El Liberal.

Hemos recibido la visita de un nuevo colega, La voz de Menorca, que ha comenzado a publicarse en Mahón, desde el día 1.º de los corrientes.

Se titula defensor de los intereses republicanos. Deseamos al colega próspera vida.

Coqueluche, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Rosselló.—Frasco UNA peseta. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Rosselló, caja dos reales. Depósito: Farmacia Obrador, Palma.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

Quien quiera vestir bien, a precios económicos, sírvase en la Sastriera Almacenes Montaner, Sindicato 2 a 10.

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

Isleño Saldrá el próximo día 13 de Octubre a medio día directamente para

MARSELLA

Admitiendo pasajeros y carga para dicho destino. Se despacha en las oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Todos los jueves a las 5 de la tarde sale vapor de la misma Compañía para Argel regresando los sábados.

La tuberculosis

Entra en las casas con el calzado de los que han pisado esputos en las calles. ¿Queréis evitar el riesgo de la infección? Desinfectad vuestros zapatos con la «Crete a parquets al timol», que es, además, el mejor brillo para suelos.

Representante y Depositario en Palma: Miguel Bestard, Droguería—Plaza Cuartera, 2 y 4.

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 10 de Octubre

En la Administración de Loterías núm. 1 de la plaza de Cort, se hallan de venta los siguientes billetes:

13.919, 8.827, 16.051

al 59

A 10 pesetas el décimo

Más telegramas

El tercer entorchado

Madrid 8 (10:50 m).—Vuelve a hablarse con insistencia sobre la provisión del cargo de capitán general.

Como candidatos suenan los nombres de los señores Polavisja y Weyler.

Hay indecisión en quien recaerá el nombramiento.

Automóvil que atropella

Madrid 8 (10:50 m).—Noticias recibidas de León, dan cuenta de que junto al lugar de Polvoreda un automóvil atropelló y destrozó a una tartana que circulaba en dirección opuesta.

Los viajeros de uno y otro vehículo, salieron despedidos de éstos, resultando con graves heridas.

Una adhesión

De Bilbao comunican que los productores de aquella provincia se han adherido a las sociedades de Barcelona, a fin de hacer una acción única, contra los procedimientos del Gobierno en el asunto de los tratados de comercio.

Un banquete

Madrid 8 (10:50 m).—Desde Marin nos comunican que los fabricantes de conservas de aquella población han obsequiado con un banquete a los Sres. Montero Rios y Vincenti.

En dicho banquete se abogó por la rebaja de la tarifa ferroviaria y la celebración de tratados de comercio a fin de evitar la emigración.

Protesta de los agricultores

Un despacho de Barcelona dice que los agricultores de Villafranca han protestado de la conducta del Fomento del Trabajo Nacional, respecto de las negociaciones del tratado comercial con Francia. Dichos agricultores califican de egoísta la conducta del Fomento.

DEBUT sábado 13 Octubre con la ópera de Verdi

AIDA

Con todo el cuerpo de baile, banda y decorado completo.

CONSEJO

Madrid 8 (10:50 m).—Esta tarde se celebrará Consejo de ministros.

A él no asistirá el ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter por estar ocupadísimo en la formación de los presupuestos.

Accidente en automóvil

Madrid 8 (11 m).—Desde Vigo comunican que un automóvil que iba a gran velocidad, chocó con un guarda velocidad.

En el vehículo iba el ingeniero Sr. Barreras el cual ha salido del perance, con heridas leves.

El chauffeur está grave.

La prensa y el entorchado

Madrid 8 (11 m).—La mayoría de la prensa madrileña publica artículos en los que da su opinión en contra de la provisión de la plaza de capitán general.

Carreras

En Sabadell se han celebrado las anunciadas carreras en el velódromo.

La carrera de motocicletas, la ha ganado el francés Mr. Henry.

LA BOLSA (URGENTE)

Madrid 8 a las 16

Interior contado. 81'50

Interior fin de mes. 81'60

Amortizable 5 por 100. 100'70

Banco de España. 435'50

Compañía de Tabacos. 396'00

Francos. 9'40

Libras. 27'52

Exterior de París. 96'25

FABRA

HARINA LACTEADA NESTLE

Contiene la mejor leche de vaca.

Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Precio único: Ptas 4'75 el bote

Bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló.

Gatarrós

Bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló.

Teatro Lírico

TEMPORADA DE 1906 a 1907

Gran Compañía de ópera italiana, dirigida por el maestro director y concertador

D. Vicente Petri

Lista de Compañía

Maestro Concertador y Director, D. Vicente Petri.—Otro id. D. Urbano Fando.

Tiple dramática, D. Dolores D'Arroyo.

Id. ligera, D. Anita Casals.

Segunda tiple, D. Adela Gasull.

Contralto, D. Isabel Sarrats.

Primeros tenores, D. Manuel Utor, D. José Bosch.

Barítonos, D. Juan Romeu, D. Alfredo Serazzi.

Bajos, D. Baltasar Banquells, D. Juan Rochi.

40 profesores de orquesta, 40.—Sastriera, Malatesta.—Archivo, Bocela.—Zapatero, López.—Atreista, Tarrasó.—Armería, Mora.

Banda en escena.

30 coristas de ambos sexos.

Gran cuerpo de baile dirigido por la directora del cuerpo de baile del Teatro Lírico de Barcelona D.ª Pauleta Pamias.

PRECIOS DECECADARIO

(sin entrada)

Palos proscenio y platos primer piso. 70 12'

Id. id. segundo piso. 40 8'

Butacas de patio. 12 1'75

1.ª fila de anfiteatro. 10 1'25

2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª fila de id. 4 0'90

Lotes de 10 entradas. 6 0'73

DEBUT sábado 13 Octubre con la ópera de Verdi

AIDA

Con todo el cuerpo de baile, banda y decorado completo.

FOLLETIN DE La Última Hora

Los Ladrones del Gran Mundo

(6)

—Estoy tranquila,

BITTER SECRESTAT

Para afirmar los efectos muy saludables del Bitter-Secretat y poner a los consumidores en guardia contra las numerosas imitaciones y falsificaciones reproducidas en parte de los documentos siguientes: «Esta bebida, cuya composición conozco muy bien, es eficaz y preserva de calenturas intermitentes, y entre otras, el cólera».—Dr. Bernard—Extracto de trabajos científicos: «Después de muchos análisis reconocí que el BITTER SECRESTAT, contrariamente a las imitaciones de este producto, no contiene ninguna substancia perjudicial o peligrosa; ofrece solo, entre todos, seguridad completa y una eficacia perfecta en uso.»—Julio León, Farmacéutico Jefe de los Hospitales de París, Químico Inspector de los establecimientos insalubres y peligrosos. Profesor de Botánica y de Química.

AGENCIA GENERAL EN ESPAÑA: J. PECASTAING, PRINCIPE, 13, MADRID



La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos
Domicilio social, Madrid—C. de Olveaga n.º 1, Paseo de Recoletos
Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas
PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencias
Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.
El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 41 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 113.643.837'38

Subdirección en Palma.—Calle de San Feló, núm. 32

Vapores Directos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona, el 12 de octubre el magnífico vapor español

JOSE GALLARD

Pracios de pasaje de Palma para Montevideo y Buenos Aires: 1.ª, 147, 2.ª 190, y 3.ª 88 duros.
Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes dirigirse a los Sres. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. Cucurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. Fábricas, Bordeta. Teléfono, 3.977.—Baspas—Príncipe Otonera y 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

EXITO Usado si queréis conservar el cabello en su estado natural

Perfumerías.

Pastillas Balsámico-Pectorales

I. Freixas Romera

á base de brea, bálsamo Tolu, savia pino, Terpinol y eucaliptol

12 AÑOS DE GRANDIOSO EXITO

Calman en el acto el más terrible acceso de Tos, notando el paciente un alivio rápido, admirable desde las primeras dosis.

Curan la TOS, ASMA, BRONQUITIS, RONQUERA, IRRITACION de la garganta, RESFRÍADOS y demás afecciones del aparato respiratorio.

150 ptas. caja. Venta Centro Farmacéutico y en Farmacias

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius & Newille)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio, Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley y Bachera» de Manchester. Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downs».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas bloks.

Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Callicida Lluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 ptas. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 3, en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona, y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Jarabe Rham

Es el específico más recomendado por la respetable clase médica para facilitar la PRIMERA DENTICION y curar los accidentes debidos á la falta ó disminución del BABBEO. Las MADRES deben tener siempre en su poder un frasco de este prodigioso específico si desean atender eficazmente á los peligros que ofrece la

PRIMERA DENTICION

DEPÓSITO GENERAL: Farmacia Suaná, Escudelleré 58, Barcelona. Venta en las principales farmacias y droguerías de España.
Depósito para la venta al por mayor en las Baleares, Centro Farmacéutico de Palma.

Almendros de 3 y 4 años

Por reunir condiciones de ser trasplantados y deseando vender todos los almendros, recomiendo á quien desee comprar, visite antes los plantales de Gaspar Vicens, de Binissalem, distantes unos cinco minutos de la estación del Ferrocarril de dicho pueblo.

En cuanto á calidad y precios, de seguro serán del agrado de los compradores. A demás se hará una bonificación del 3, 5 y 7 por 100 para los pedidos de CIEN, MIL Y DOS MIL almendros respectivamente.

Tanto para los almendros citados como para ALBARICOQUEROS DE PIE FRANCO, se admiten pedidos y serán trasplantados cuando el comprador lo disponga.

En Palma, plaza de Cort, 4—Andraitx, Mechor Rotger.—Felanig, Antonio Bono.—Santa María, Rafael Far.—Manacor, Simón Palmer (a) Surede).—Artá, José Roig.

Agencia Expres

Informes noticias y pasaje sin aumento de precios para todas las Compañías de navegación cuyos vapores salen de GÉNOVA, MARSELLA, EL HAVRE, LA PELLICE, VIGO Y BARCELONA.

Servicio de vapores

Día 2 Octubre	vapor	MENDOZA	para Buenos Aires, directo.
» 7 »	»	LE'S ANDES	» Buenos Aires.
» 11 »	»	FRANCES	» Buenos Aires.
» 12 »	»	LOMBARDIA	» Puerto Rico y Habana.
» 16 »	»	ORTEGA	» Buenos Aires.
» 19 »	»	ARGENTINA	» Chile, (tarifa esp. para emigrantes)
» 26 »	»	»	» Buenos Aires.
» 26 »	»	UMBRIA	» Habana y Veracruz.
» 31 »	»	COMPANIA	» Buenos Aires.
Día 2 Noviembre	vapor	PIAMONTE	» Buenos Aires—Directo.

Los veloces vapores de la Compañía Lloid Italiano hacen la travesía en diez y seis días sin ninguna escala entre Barcelona y Buenos Aires. Salen los días 2 de todos los meses y solo llevan 1.ª y 3.ª clase, cuyas cámaras de 1.ª lujoísimas y de 3.ª con luz y ventiladores eléctricos camarotes ventilados, espaciosos comedores, mesas en cubierta, cuartos de baños, comedores especiales para señoras y niños y otras comodidades proporcionan un bien estar desconocido hasta la fecha por el pasajero de 3.ª clase.

Despacho: Constitución, (paseo del Borne), núm. 84, principal

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con debilitamiento de fuerzas é impotencia

La Sulfurina Jimeno

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.
Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Gotas Madres Sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, lagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.
Precio del frasco, 3 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR

MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia; anemia y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por óminencias médicas.
Precio de la botella, 3 pesetas.

Nunca las cápsulas perruvianas Borell

han dejado de curar pronto y radicalmente las **Hemorrhagias** (purgaciones) **Gonorrreas** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 cápsulas con su instrucción práctica á 3 pesetas en todas las farmacias y en Palma á la de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 2.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas. Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.
Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 31—Barcelona.

RECOMENDADOS

MILAGROSOS CONFITES

COSTANZI

PARA LAS ESTRECHES URETRALES

URETRITIS PROSTATITIS-ORITITIS

CATARROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que donan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de **Confites Costanzi**, 5 pesetas.

Males venéreos etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites é Inyección Costanzi**.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Curación radical con el Antisifilítico **Roos Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser permanente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **Costanzi**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones de mal, se evita en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Ignacio Forteza, y principal

Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada

ASALTO, 4, BARCELONA

Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

Mentholina

que prepara el Dr. Andreu.

Su uso emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

BOCA

Tendrá la dentadura blanca y fuerte y no padecerá dolores de muelas el que use el elixir y los polvos de

Mentholina

que prepara el Dr. Andreu.

Su uso emblanquece los dientes, aromatiza el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscilación de la dentadura. La MENTHOLINA en polvo usada con el elixir aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla

El **Menthol** que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipotónicas é atónicas, de forma seca, granulosa, glandular, cónica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc, etc, produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositario.

20 AÑOS de éxitos es la mejor garantía de que los «POLVOS cosméticos de Franch» quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con el pueden destruirlo sin irritar el cutis.—25 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma, en la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14, y en el Centro Farmacéutico.

Se desea vender una casa en la carretera de Inca, cerca de esta ciudad. Darán razón Sindicato—152.

Se desea vender una casa en la carretera de Inca, cerca de esta ciudad. Darán razón Sindicato—152.

Se desea vender una casa en la carretera de Inca, cerca de esta ciudad. Darán razón Sindicato—152.

Se desea vender una botiga almacen con dos fuentes, situada en la calle del Diezmo, sin número. Informarán, Centro de Anuncios.

Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—32

—Entonces, no seréis vos quien pueda salvarle.

—Mousseline lanzó un nuevo grito.

—Pero de repente, llena de fiera, exclamó:

—No temo nada.

—¿Creeis en el amor de Gonidec?

—Como en vuestra infancia.

—El conde Pablo alzó los hombros.

—Entonces, nada temáis, porque Gonidec no morirá.

—¿Qué queréis decir?

—Su vida depende en este momento de su fidelidad con respecto á vos.

—Entonces estoy tranquila, vivirá.

—Dentro de algunas horas lo sabremos.

—Y el conde consultó su reloj por segunda vez.

—Como Mousseline parecía no comprender, Pablo añadió:

—En breve llegaremos á una estación telegráfica.

—¿Y qué?

—Y allí encontraremos un telegrama.

—¿Del georgiano?

—No, de un hombre á quien he dejado en París.

—¿Y ese telegrama?..

—Nos dirá la impresión que ha producido en vuestro amigo la belleza maravillosa de vuestra sucesora.

Dejamos anteayer á Gonidec en el momento en que el **Buitre** exclamaba:

—Muere, pues, insensato! (1).

Casi á la misma hora en que el vizconde, loco de amor, caía en brazos de aquella singular criatura, Mousseline partía en una silla de posta con el conde Pablo.

—¡Ah, miserable,—decía la joven con acento de desesperación,—habéis matado á mi pobre Gonidec!

Y como viese que el conde callaba, añadió sacudiéndole un brazo:

—¡Hablad! ¡hablad de una vez! decidme que Gonidec ha muerto...

—No,—profró el conde.

—¿No le han matado?

Le miró con estupor.

—¿Me llevaréis donde yo quiera, decidis?

—Sí.

—A París, pues volvamos á París.

—No, os llevaré á cualquier lado, por ocho días.

—Os devolveré vuestra libertad y podréis ir donde os parezca.

—¡Ah!—dijo ella con desesperación.—Adivino vuestro intento.

—No adivináis nada.

—Dentro de ocho días, Gonidec habrá muerto.

—No... aún no.

—¿Y podré salvarle entonces?

—Lo ignoro.

Y como ella dirigiera una mirada llena de espanto y ansiedad, él continuó:

—Eso dependerá de lo que haya sucedido entre él y el Buitre.

—¿El Buitre?..

—Sí, una mujer que se llama así.

—¿Y... esa mujer?

—Se ha instalado en vuestro hotel.

—¿Qué queréis decir?

—Es la que os ha reemplazado, la que baja al escondite de Gonidec.

Mousseline tuvo un acceso de rabia celosa.

—¿Y á esa mujer... él la amará?

—Puede ser.

—¿Y si la ama?

(1) Esta novela forma parte de una serie que empezó con el **Buque Fantasma**. Véase el volumen que hemos publicado con el título de **Mousseline la Vengadora**.